

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Sábado 31 de Enero de 1903

Año XXXII. Núm. 8.955

TELEGRAMAS

Madrid 30.

El señor conde de Romanones visitará hoy al señor marqués de la Vega de Armijo para darle cuenta de la carta del señor Montero Rios, y acordarán convocar inmediatamente la junta de exministros.

A esta reunion ya no concurrirán el señor Montero Rios ni sus amigos, puesto que nada tienen que hacer allí.

Ellos dicen que tienen jefe y programa.

Con este jefe y con este programa irán al Parlamento los que consiguen asiento en él, formando el partido liberal.

El marqués de la Vega de Armijo ha manifestado que no cree que el resentimiento del señor Montero Rios sea con él, porque en lo que respecta a la lectura del programa, fué él quien mas contribuyó a que se leyera en la Junta de exministros.

Si se deciden a apartarse de nosotros, ha añadido, de ellos será la responsabilidad.

Nosotros nos quedaremos con el programa de nuestro jefe, y no se nos puede motejar de disidentes.

Trabajaremos únicamente por el engrandecimiento del partido liberal, marchando a las elecciones y en el Parlamento, inspirándonos en la opinion de la masa liberal del país.

Claro es que después de esto puede afirmarse que está rota la unidad del partido liberal.

De un lado aparecen los señores Montero Rios, Weyler, Gullon, Groizard, Egullior, Puigcerver, Capdepón y Rodrigáñez, y del otro parece que están los restantes exministros liberales, excepto los señores Urzáiz y Núñez de Arce, de los cuales no se tiene indicio de la actitud que adoptarán en estas circunstancias.

Se espera con interés la próxima reunion de ex-ministros.

Cádiz.—Anoche regresó después de haber hecho pruebas el nuevo crucero «Princesa de Asturias».

A las dos de la tarde llegó frente a Huelva, emprendiendo enseguida el regreso a Cádiz.

Las calderas tuvieron una presión regular de 9 kilos por centímetro cuadrado, haciendo 53 revoluciones por minuto en las dos máquinas sin variar todo el tiempo que duró la prueba.

Funcionaron las máquinas de un modo perfecto, sin advertir el mas mínimo defecto.

Se obtuvo una marcha económica de 11 millas, por 8.000 millas de radio de acción.

El presidente de la comision ha manifestado que las pruebas han colmado las esperanzas que se abrigaban y así lo ha teleografiado al ministro de Marina.

El presidente de la comision felicitó

calurosamente al representante de la Maquinista Terrestre y Marítima de Barcelona, donde se han construido las máquinas del «Princesa de Asturias».

El martes ó el miércoles próximo se verificarán las pruebas de velocidad.

Al salir del puerto el nuevo crucero fué saludado con entusiasmo por los marinos de la escuadra.

Cádiz.—La situacion ha mejorado bastante a bordo del buque inglés incendiado.

Se han descargado varios centenares de toneladas, y aunque el fuego continúa, éste ha cedido bastante.

Ferrol.—Mas de dos mil personas bajaron al puerto a la hora de la llegada de los vapores que hacen el servicio con la Coruña, apoderándose de los ejemplares del periódico «La Voz de Galicia» que venían para la venta.

Al poco rato las llamas reducían a cenizas todos los ejemplares de dicho periódico que ardían en hogueras formadas por el público.

Erte se halla sumamente excitado contra «La Voz de Galicia», cuyo corresponsal en esta poblacion fué agredido, teniendo que huir para sustraerse a las iras de la multitud.

Esta actitud del público se funda en los ataques dirigidos por dicho periódico al vecindario del Ferrol con motivo del grito ¡Viva Mamed! que unos cuantos individuos profirieron cuando el bandido Mamed Casanovas fué conducido a la cárcel.

Se han fijado pasquines excitando a los ferrolanos a que no lean «La Voz de Galicia», que les injuria injustificadamente partiendo de falsas informaciones.

Cádiz.—El maíz recolectado está agotándose totalmente por la escasa cosecha habida este año, planteándose así un grave problema, pues no hay que olvidar que este cereal constituye el casi exclusivo alimento de los campesinos gallegos.

El asunto es de capital interés para las aldeas y vale la pena que el ministro busque una fórmula para que inmediatamente cese la actual situacion, permitiendo la libre entrada de aquel cereal.

Cádiz.—Procedente de Tanger ha desembarcado el corresponsal de «El Imparcial», don Vicente Vera.

Refiere cosas curiosísimas de la entrevista que celebró con el tío del Sultán, el negro Muley Arafá.

El señor Vera asegura que, aunque la actual insurreccion de Marruecos es grave, no cambiará la constitucion del Imperio.

Dicho corresponsal cree que la presente insurreccion es una de tantas rebeliones como tuvo que dominar el padre del actual soberano marroquí.

Para conseguirlo se obtendrán mejores resultados del dinero que de las balas, pudiendo asegurarse que todo ter-

minará sin que Europa tenga que intervenir en la cuestion.

El actual pronunciamiento habrá servido para asegurar mas el «statu quo».

Coruña.—Por las aldeas inmediatas al caserío de Carvallo ha estado merodeando y campando por sus respetos una cuadrilla de ladrones organizada en completa forma, que se entregaba a toda clase de vejaciones y atropellos.

Sevilla.—La solucion dada a la cuestion de apertura de los Centros obreros, cerrados desde el 15 de Octubre de 1901, ha producido satisfactoria impresion.

Los obreros están regocijados con motivo de la solucion del conflicto.

Alicante.—Ha terminado la prueba testifical en la causa por falsificacion de moneda falsa.

Los únicos que resultan comprometidos son los dos individuos sorprendidos por la benemérita en el subterráneo donde fué hallada la fábrica.

Se espera con impaciencia el fallo.

La opinion general aguarda una sentencia obsolutoria.

Bilbao.—En la estacion del Norte ha ocurrido una desgracia.

El carretero José Urticoechea fué cogido entre un vagon y un carro, produciéndose tan graves heridas, que falleció en la casa de socorro.

A consecuencia de una paliza que en la calle de Ribera le propinaron dos individuos, ha fallecido en el Hospital Bonifacia Vildosola.

Las autoridades practican diligencias para averiguar si es cierto que a consecuencia de haber sido mordidos por un gato hidrófobo han muerto dos niños domiciliados en la calle de Marcana.

El gato murió a las dentelladas de un perro.

La Línea.—El ministro de la Guerra inglés acompañado del estado mayor ha pasado el día en este campo, haciendo excursiones.

París.—De Berlín telegrafían una noticia sensacional.

Ha sido detenida y arrestada en la capital del Imperio la condesa de Odenlieska, que pertenece a la más antigua aristocracia alemana.

La condesa tenía derecho a una herencia, que perdía por no tener hijos.

Con objeto de conservar sus derechos venía fingiendo estar en estado interesante.

Cuando pretendió terminado el tiempo compró un niño recién nacido y lo introdujo en el castillo donde la condesa residía, haciéndolo pasar por hijo suyo.

La supercheria se ha descubierto, y el hecho es vivamente comentado en los círculos aristocráticos de Berlín.

París.—Ha llegado a Liverpool el vapor «Brunswick», que recogió en alta mar una chalupa con cuatro tripulantes procedentes del vapor «Verónica».

París.—Ha llegado a Tánger la primera remesa del empréstito que al Sultán ha hecho una casa francesa.

Esta primera remesa es de 1.200.000 francos en oro.

París.—Se duda que la muerte del príncipe de Stomberg haya sido ocasionada por un imprevisto accidente de caza, creyéndose mejor que el príncipe se habrá suicidado al tener conocimiento del testamento de su padre en que se mermaban sus derechos hereditarios.

Londres.—Comunican de Gibraltar que en cartas recibidas de Tetuán se dice que ha llegado allí el jefe de la kábila de Benider para pedir perdon al gobernador por las ofensas inferidas a él y a los viajeros que cruzaron el territorio de aquella kábila.

La conferencia duró una hora, siendo otorgado el perdon que se solicitaba.

Una comision de dicha kábila vendrá a hacer sumision a la usanza mora, con lo que quedará restablecida la paz.

Seguidamente los individuos de la referida kábila que están en la cárcel, serán puestos en libertad.

Londres.—En Gibraltar habrá hoy una gran parada en honor del ministro de la Guerra inglés.

Dicho acto militar se celebrará en Puerta de Tierra.

Por la noche habrá un simulacro por las fuerzas de mar y tierra.

Una escuadra atacará a Gibraltar y la plaza efectuará su defensa.

París.—Ha ocurrido un lamentable accidente en el puerto del Havre.

Entraba arrastrado por dos remolcadores, uno de proa y otro de popa, el vapor inglés «Aureole».

De pronto se rompió el cable del remolcador de delante, y el vapor y el otro remolcador fueron arrastrados por la corriente, siendo lanzado el buque sobre el vapor «Latonqué».

Un trabajador del muelle intentó desviar el choque, pero fué cogido de una mano, quedándole cortada y completamente separada de la muñeca.

París.—Un telegrama de Bruselas anuncia que el Tribunal de lo Criminal de dicha ciudad ha condenado a seis meses de prision y cien francos de multa a Mr. Meslair, redactor del diario anarquista «Le Flammeau», por haber escrito artículos en los cuales predicaba la huelga revolucionaria.

París.—Un telegrama de Padua anuncia que ha disminuido considerablemente la epidemia de dengue en aque-

lla ciudad y que ha desaparecido casi completamente en los otros pueblos de la comarca.

París.—Un telegrama de Berlin anuncia que el ex-presidente del Reichstag, M. Ballestrem, que había presentado su dimisión, acaba de ser reelegido.

París.—Un telegrama de Washington comunica que estuvo á punto de producirse una ruptura en las negociaciones de paz entre Venezuela y las potencias aliadas, por reclamar éstas privilegios especiales para el arreglo de sus reclamaciones.

CUESTION DE VAPORES

Dice «La Almudaina» del jueves; «Con motivo de la carta de don José Albareda publicada ayer en este periódico, don Ricardo Roca nos suplica manifestemos que al hablar con nosotros del asunto de vapores, no emitíó opinion alguna, sino que se limitó á contestar á nuestra pregunta en la forma que sigue, publicada ya en el número del 20 del corriente.

«Nada de lo dicho entre el público es verdad sobre el asunto, y, menos el que se halle tan próxima una fusion con la Trasatlántica.

Se habló hace tiempo y ha venido estudiándose el pensamiento de constituir una compañía importante, con capitales de Mallorca y Cataluña, á fin de poder mejorar los servicios y medios de comunicacion hasta donde requieran las necesidades actuales, pero nunca bajo la base de una fusion con la citada Compañía.

Del estudio de este asunto no resultó nada práctico; por lo tanto quedó por completo descartado.»

Esto es lo que manifestó y que ratifica nuevamente.

Añade el señor Roca, que no duda, ni ha negado, ni emitido opinion alguna, sobre la posibilidad de que se funde, sin la union con la Islaña, la Compañía que cita el señor Albareda, á la que desea mucha prosperidad en el negocio.»

TRATA DE BLANCAS

De «La Última Hora», de Palma, del miércoles último:

«El gobernador civil ha ordenado á los inspectores de policía que emprendan enérgica campaña para evitar ese infame tráfico.

Celebraremos que esta campaña dé el resultado apetecido.

Han sido detenidas hoy por dicho cuerpo de vigilancia, tres mujeres que iban á ser víctimas de las acechanzas que constantemente se les tiende.

Nos parece, sin embargo, que para extirpar esa llaga social, sería mucho más eficaz, que la campaña se dirigiera principalmente contra quien explota el negocio más bien que contra la mercancía (llamémosla así). Mientras no se ponga fuerte correctivo á los que en el negocio obran como mediadores ó terceros, continuarán su trata.»

AMORTIZACIONES

Durante el pasado mes de Diciembre hubo las siguientes:

De teniente coronel, 4; de comandante, 9; de capitán, 17; de primeros tenientes, 7; de segundos idem, 9; de idem id. de la reserva, 3.

Total, 49

Además quedan sin cubrir: 9 de primer teniente y 30 de segundo idem, que se reservan á los alumnos de las Academias cuando haya promociones.

Hoy era esperado en el puerto de Barcelona la fragata de guerra alemana «Moltke», escuela de guardias marinas.

En Palma hace algunos días que el precio de la carne ha aumentado en 0'25 ptas. el kilo.

Tal aumento ha alarmado justamente el público, habiendo producido no pocas protestas.

El Alcalde Sr. Planas, deseoso de conocer los motivos que han inducido á tal aumento, ha convocado á los tablaeros á una reunion que debía tener lugar hoy.

Oidas las razones que aduzcan los carniceros, el Sr Alcalde tomará las determinaciones que crea oportunas para conseguir que el precio de la carne sea el mismo de antes.

El conocido farmacéutico de Barcelona «Sr. Grau Inglada» esta recibiendo á diario infinidad de pruebas de agradecimiento por parte de los muchísimos curados por medio de su «Poción y Linimento Antirreumáticos», empleados con éxito seguro en toda clase de dolores reumáticos.

Venta en Mahon: principales farmacias.

Esta mañana se han unido en el lazo del matrimonio, en la iglesia de la Purísima Concepcion, D. Bonifacio Iñiguez é Iñiguez, Director del Instituto General y Técnico de esta ciudad, y la señorita D.ª Magdalena Allés y Coll, hija del Escribano del Juzgado de Instruccion, D. Juan Allés Febrer.

Han sido testigos del acto canónico por parte del contrayente el Reverendo D. Gabriel Coll Mancas, Coadjutor de la parroquia de Santa María, y por parte de la contrayente D. Jaime Allés Mesa, abogado.

Ha bendecido la union el Vicario de la Ayuda-Parroquia de la Concepcion Rdo. D. Matias Nuza.

Enviamos á los desposados nuestra mas cumplida enhorabuena, deseándoles todo género de felicidades.

Hacemos extensiva nuestra felicitacion á sus respectivas familias.

Estos últimos días terminaron los trabajos de pintura y decorado del altar mayor de la iglesia del Asilo de Huérfanas, de la calle de San Fernando, trabajos ejecutados por el inteligente carpintero de esta ciudad D. Antonio Taltavull; y costeados por una piadosa señora, cuyo nombre oculta bajo el velo de la modestia.

La adecuada eleccion de matices, la delicadeza de su bien estudiada combinacion, y el toque artístico del sobredorado, dan al conjunto un golpe de vista de gran efecto, que embellece la nueva iglesia, cuya nave de líneas correctas y portal modo así enriquecida, llama la atencion del visitante y satisface la vehemencia de las almas devotas.

Este nuevo impulso que se ha impreso en el ornato y mejoramiento de dicha iglesia, las tres preciosas imágenes del Sagrado Corazon de Jesús, del Patriarca S. José y Niño Jesús, bendecidas por el dignísimo Prelado diocesano en su primera estancia en esta ciudad, atestiguan una acertada direccion, y evidencian el religioso celo que preside en la misma, habiéndola colocado en condiciones dignas del mayor elogio.

Ha sido concedida la placa de la Real y militar Orden de San Hermegildo al

capitán del regimiento Infantería de Baleares n.º 2, D. Timoteo Vallés, con la antigüedad de 27 de Enero de 1901.

Le felicitamos.

La comision de barberos asociados avisa al público que sus establecimientos se cerrarán el próximo lunes á las dos de la tarde.

En el vapor-correo «Menorquin» llegado hoy, ha regresado de Barcelona el Rdo. P. José María Marmo, Salesiano, Superior de la Casa de dicho Instituto que tienen estos Padres en la ciudad de Ciudadela.

Esta misma tarde ha salido para el punto de su residencia.

Hoy se hizo cargo de la capellanía de la Mola, el capellán 2.º del Cuerpo Eclesiástico del Ejército, D. Juan Tortosa Giner.

Esta noche termina en la iglesia de S. Antonio Abad el Jubileo Circular de las Cuarenta-Horas, que han venido celebrándose todo este mes de Enero.

Mañana, en la iglesia del Sagrado Corazon, se dará principio á igual ejercicio, que durará todo el próximo Febrero. El Señor estará de manifiesto por la tarde desde las 5 y media hasta las 7, practicándose por las Religiosas Concepcionistas los acostumbrados cultos ofrecidos diariamente á nuestro Señor Sacramentado.

Hanse inscripto en el Registro civil, durante el mes de Enero que fine hoy, las partidas siguientes:

Matrimonios.	11
Nacimientos.	39
Defunciones.	30



Hemos tenido ocasion de ver un precioso opúsculo titulado Album Nacional.

Es una revista ilustrada, de esmerado trabajo en tipografía y fotograbado, dedicada á la propaganda y al fomento de la produccion española y especialmente á extender las excelencias de los vinos finos de España que elabora la renombrada casa Manuel Misa de Jerez de la Frontera, propiedad del Excmo. Sr. Marqués de Misa, cuyo celo y actividad en fomentar y beneficiar la produccion nacional, ha colocado la famosa bodega de que dispone á una altura que no conoce rival en la confeccion de vinos.

Detalla dicha revista los medios empleados en la referida industria y es digna de ser conocida por cuantos por la riqueza nacional se interesan.

En la lista de suscripcion en la misma figuran los augustos nombres de SS. MM. el Rey y la Reina madre, y en ella han continuado los suyos distinguidas personalidades.

Durante el mes que hoy termina han sido degolladas en el Matadero público para el consumo de esta ciudad 89 reses vacunas; 195 lanar y cabrio; y 219 de cerda, dando un total de 35.856 kilos de carne.

Por el Inspector Veterinario del mismo ha sido desechadas por no reunir

buenas condiciones 5 reses vacunas; 8 lanares; y 2 de cerda; y mandadas inutilizar por insolubles 1 oveja y 1 cabra.

Ayer tarde en la calle del Castillo sobrevino un accidente á un infeliz hombre que al caer dió contra la acera causándose algunas heridas en la cabeza y cara.

Auxiliado por aquellos vecinos y recogido en el domicilio del cortante Miguel Olives, fueron en busca de médico, interin el de artillería señor Aldaz le practicó la primera cura, siendo conducido más tarde á su domicilio.

Tocan á su término las obras practicadas para la reforma de la calle de San Roque, pues solo falta dar forma al trozo del piso que cobija el arco de la torre, que enlaza el de las calles del Rector y Arraval, en lo cual quedará nivelada la importante vía pública, que ha sido muy hermoseada con dicha reforma.

Hemos recibido un ejemplar de la Revista que edita en Barcelona D. Miguel Seguí, titulada «Album Salon», dedicada, como su nombre indica á divulgar en el bello sexo los conocimientos artístico industriales que completan los que formen el grato solaz de los salones.

Centro de Coalicion Administrativa

Se participa á todos los afiliados á este Centro, haber trasladado su domicilio á la casa n.º 21 de la calle de Buen Aire cuyo Centro estará abierto á todas las horas del día.—El Secretario.

¿Qué prefiere usted lo bueno ó lo malo?



Islas de Lofoden (Noruega) 1902.

Desde muchos años yo pisco para ustedes el mejor bacalao que nada en estos mares, y este bacalao de Lofoden es el mejor del mundo. De estos bacalaoes que yo pisco con anzuelos y largo curriacán, yo reservo para Vds. exclusivamente los de primera calidad. En todos los años que trabajo para Vds. nunca les he dado un pescado de calidad inferior. Esta es la razón de la extraordinaria calidad curativa del aceite que yo extraigo para Vds. de los higados de esos pescados y siempre ha sido de primera calidad de la produccion noruega, que es la más superior del mundo. Si el buen pueblo español quiere cosas de primera y no de inferior calidad, pedirá siempre la Emulsion Scott que lleva en el envoltorio la etiqueta que representa un gran bacalao de Lofoden á cuestras de su S. S.

EL PESCADOR.

El primero de todos los medicamentos que curan, la Emulsion Scott ocupa el primer lugar en España. Están cierto que ella le curará á su tos, resfriado, bronquitis, afección de pecho ó de garganta, que para esas enfermedades, nada puede compararse con ella. Miles de personas en España son testimonios vivos de esta verdad. Pero si tantas personas obtuvieron su curación fué porque usaron la verdadera Emulsion Scott, y no se dejaron persuadir en tomar imitaciones. Exigid siempre la Emulsion Scott con la etiqueta del hombre pescador llevando á cuestras un gran bacalao, y si así lo hace Vd. obtendrá la curación deseada.

La Emulsion Scott es agradable de tomar (los niños la piden á gritos). Es la más perfecta Emulsion del más puro aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa (los más poderosos elementos reconstituyentes de la sangre, de los huesos y de los tejidos). Se halla de venta en todas las B. ticas y droguerías, siem. re en frascos cuadrangulares envueltos en papel color salmón. Para recibir gratis un frasco de prueba, envíese 50 céntimos en sellos de correo al Sr. D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona.

EL PESCADOR

SESION DEL AYUNTAMIENTO

La celebrada ayer se abrió bajo la presidencia del Sr. Alcalde accidental D. Juan Mercadal Pons, con asistencia de los concejales Sres. Barceló, Sintés de los Pons, Sijes, Leon, Tudury Monpós, Terrés, Hernandez, Ponseti, Orfila, Bosch, Pons Mascaró, Olives, Vinent, Bosch, Tudury Vidal, Villalonga, Victory, Rodríguez, Blanc.

Por unanimidad se aprobó el acta de la sesión ordinaria anterior.

De conformidad con lo informado por la comisión de Policía urbana, en una instancia de D. Bartolomé Mir Pons, se acordó autorizarle para que reforme en el sentido que solicita, las puertas de su taller de herrería situado en la calle de la Alameda n.º 2.

De conformidad con lo informado por la propia comisión en una instancia de D. Miguel Pons Pons, se acordó autorizarle para que, con arreglo á las condiciones ofrecidas, convierta en puerta cochera la respectiva al bodegón de su propiedad situado en la calle de la Alameda, utilizando para ello una puerta de madera contigua al mismo.

De conformidad con lo informado por la misma comisión en una instancia de D. Juan Cardona Olives, contratista del servicio de limpieza de plazas, calles y cuartas de esta ciudad, se acordó rescindir dicho contrato á instancia del interesado, y nombrar tres barrenderos, uno para cada distrito de los en que se divide la población, repartiéndose entre ellos las 500 pesetas consignadas en presupuesto.

En vista de lo informado por dicha comisión en una instancia de D. Pedro Mercadal Timoner se acordó autorizarle para que construya á su costa la actual mesa de venta que existe en la caseta carnicería n.º 2 que tiene arrendada, por otra de su propiedad, con la obligación, cuando cese en el arriendo, de reponer las cosas en el ser y estado que actualmente tienen, á no ser que el Ayuntamiento prefiera quedarse con la nueva mesa, lo cual podrá hacer abonando al Sr. Mercadal el precio de la misma, según el valor que tenga el día de la entrega, á justa tasación de peritos.

De conformidad con lo informado por la referida comisión, se acordó anunciar una subasta para llevar á efecto la construcción de una caseta-carnicería y de un kiosko para el reposo en los mercados; y que la misma formule el correspondiente pliego de condiciones económicas al objeto indicado.

De conformidad con lo informado por la comisión de Caminos en una instancia presentada por D. Gabriel Llamblas, en nombre de D.ª Francisca Palacios, se acordó autorizar á ésta para que reforme en la forma que solicita la dirección de la pared de la noria denominada de Moysi, lindante con el camino que conduce á Trapucó.

En vista de una comunicación del Sr. Alcalde de Alayor, se acordó invertir igual suma de 200 pesetas que aquel Ayuntamiento, en el arreglo del camino de Rafal Rubí, designando al concejal D. Cristóbal Villalonga, para que, de acuerdo con el nombrado por aquella Corporación D. Francisco Sintés Mercadal, procedan á la realización de dichas obras.

Se acordó que la proposición hecha por el Sr. Alcalde en la sesión anterior, y que pasó á la comisión de Policía urbana, para que este fijara el arbitrio municipal que debe satisfacerse para cada perro durante el corriente año, pase también á la de Hacienda para que las dos reunidas emitan dictamen sobre este particular.

Se acordó pase á informe de la comisión de Beneficencia la Memoria anual reglamentaria correspondiente á 1902, que ha presentado el médico del Hospital municipal D. Eduardo Colorado.

Se acordaron los términos en que ha de informarse un recurso interpuesto por D. Francisco Olives Pons y otros vecinos de Llumasan, ante el señor Gobernador de la provincia, contra un acuerdo de esta Corporación, relativo al ensanche de la calle que desde la plaza conduce á Ne Fernandé, remitido con dicho objeto por aquella Superior Autoridad.

Se acordó quedar enterado de una comunicación del Subsecretario del mi-

nisterio de Instrucción Pública, en la que participa haber nombrado Capellán del Instituto de 2.ª enseñanza de esta ciudad, á D. Eduardo Cabrera de Tórtola, con la retribución anual de mil pesetas.

En vista de una comunicación de la Asociación de Beneficencia Domiciliaria, se acordó abonarle la cantidad de 600 pesetas mensuales, con cargo á los fondos municipales, entendiéndose comprendidas en aquella, las 350 pesetas que se le abonaban por ropas, por la Beneficencia municipal, las 150 en que acordó subvencionarla el Ayuntamiento en 30 octubre último y el día de paz semanal que se le señaló en sesión del día 16 del corriente.

Siendo las doce se suspendió la sesión, por tener que celebrar la Junta municipal, la que tenía anunciada para este día y hora.

Reanudada ésta se dió cuenta de dos cuentas de servicios que se hacen por administración, de las cuales el Ayuntamiento acordó quedar enterado.

Se acordó que la comisión de Policía urbana formule las bases correspondientes, con el fin de reglamentar el servicio de inspección de los artículos que se expenden en los mercados y tiendas para el consumo público.

A petición del Sr. Vinent Victory se acordó nombrar al Sr. Bosch, para que de acuerdo con el recaudador de arbitrios municipales adopten las medidas conducentes para hacer efectivo el establecido sobre el embarque de ganado.

A propuesta del mismo Sr. Vinent Victory se acordó interesar del Sr. Delegado de Hacienda la pronta resolución de la reclamación que presentaron D. Jaime Pons, D. Antonio Vidal Meliá y otros vecinos de San Luis, contra los conciertos y encabezamientos de consumos del extra-radio, correspondientes al año 1898-99.

Se acordó interesar al Sr. Gobernador civil de la provincia para que resuelva la reclamación presentada por varios tenedores de láminas de la década municipal consolidada, contra el impuesto establecido sobre los intereses que las mismas devengan.

Se señalaron los asuntos pendientes para la sesión ordinaria inmediata.

Y se levantó la sesión.

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajoll 31.—8 m.

Barómetro, 768'1; viento E. flojito; mar llana; cielo despejado; horizontes neblinosos.

Telegramas

El Bien Público

(POR CORREO)

Madrid 30.

DISTRIBUCION DE FUERZAS

El general Linares tiene terminada, y mañana publicará el «Diario Oficial» una disposición distribuyendo las fuerzas de los cuerpos, en forma que permita emplearlas supliendo las deficiencias que ahora se notan.

Esta disposición regirá hasta que las Cortes aprueben la ley de fuerzas permanentes con las cifras necesarias para una amplia organización.

Por de pronto se eleva á 1.100 plazas, en lugar de 900, las fuerzas de los regimientos de guarnición en Africa.

Las de la Península reunirán todas la fuerza de 500 plazas en el primer batallón.

El segundo conservará su cuadro de oficiales y clases, y se encargará de la instrucción de las reclutas, dedicándose además á fijar y completar sus estudios técnicos.

En el arma de caballería quedará en cuadro el cuarto escuadrón con igual destino que los dos batallones de infantería, á excepcion de la division de Castilla la Nueva que constará de 400 caballos de tropa por regimiento.

Los batallones de cazadores tendrán 412 plazas y no darán mas destinos que los de cuerpo.

Los regimientos de artillería de campaña constarán de dos grupos el primero y tres baterías y cuatro piezas de

tiro rápido y el segundo con piezas antiguas en disposición de primero de marcha.

Para ello se distribuyen las piezas modernas en los repartidos.

Se dictan reglas sobre el mando de las unidades en caso de salir las fuerzas ó de su agrupación para ejercicios, así como para la reducción de toda clase de efectivos de tropa por rebajas, licencias, etc., á fin de mantener completos los efectivos.

Con los 15 batallones de cazadores y el 2.º, 4.º y 5.º de Montaña, se forman tres brigadas:

Una en Castilla la Nueva, otra en Cataluña y otra en el campo de Gibraltar.

Estas brigadas tendrán afectos un escuadrón y dos baterías.

Contarán también con material de transporte y seccion de administración.

(POR TELÉGRAFO)

Madrid 30.

París.—«Le Matin», en un despacho de Caracas, dice que el crucero inglés «Tribuné», único buque de los aliados que seguía en el puerto de La Guayra, está con las calderas encendidas y dispuesto á partir en el momento en que se levante el bloqueo, que se cree lo habrá sido ya.

En Caracas reina completa tranquilidad.

Madrid 30.

París.—«Le Petit Parisien» publica un telegrama de Montpellier, dando cuenta de una explosion de materias inflamables, en que resultaron gravemente heridos varios soldados.

Madrid 30.

Londres.—El «Daily Mail», en un despacho de Hong-Kong, dice que se ha descubierto el hilo de una gran conspiración, encaminada á promover una gran revolución en la China.

Se han hecho varias detenciones.

La revolución debía estallar en Canton, con pretexto del año nuevo en China.

Los conspiradores parece que contaban con el apoyo de altos funcionarios.

Los motivos de disgusto son los elevados impuestos que se exigían al pueblo para satisfacer la indemnización de guerra que China debía de pagar á las potencias.

Madrid 30.

Roma.—Durante la audiencia real para la firma de leyes y decretos, el ministro de Negocios extranjeros Sr. Prinetti se vió atacado de una indisposición, que hizo preciso que se le trasladara á su domicilio.

El ataque sufrido por el Sr. Prinetti es de emiplejía, del lado izquierdo.

Los médicos confían en que se restablecerá pronto.

Madrid 31.

De Tánger telegrafían que la casa francesa Gaust remite al Gobierno marroquí 1.250.000 francos en oro, parte del empréstito de 7.000.000 de francos contratado por el Sultán al interés de 6 por 100 y 2 y medio de comisión.

Dicha suma ha llegado ya á Melilla.

Es el primero empréstito que realiza el Gobierno marroquí.

Madrid 31.

Noticias de Tánger dicen que el pretendiente se halla á unos cuarenta kilómetros de Fez.

Muley Arafra ha recibido orden de salir inmediatamente al encuentro del enemigo.

Madrid 31.

Se ha firmado un decreto disponiendo que el ministro de Agricultura, designe al presidente del consejo forestal de minería.

También se ha firmado otra Real disposición aprobando el Reglamento para las instalaciones eléctricas, con aplicación á las industrias minero-metalúrgicas.

Igualmente se ha firmado otro decreto, dictando disposiciones para el orden que se debe seguir en la construcción de carreteras del Estado.

Madrid 31.

El Sr. Silvela lamenta las divisiones que existen entre los liberales, aunque llegarán á reorganizar el partido.

Los liberales, apesar de su incohesión política, se preparan para la elección de diputados á Cortes.

Un exministro liberal ha confesado con varios prohombres de su partido, conviniendo en dirigir una carta al Sr. Montero Ríos, aprobando su conducta respecto del programa, que éste ha redactado, y manifestándole que están dispuestos á seguirle, en el plan político que trace conforme al mismo.

Madrid 31.

La prensa sigue comentando las disidencias que se observan entre los liberales, indicando la creencia de que en la reunión de los exministros que se anuncia para esta tarde, se acentuarán los disgustos, y quizá surja la ruptura entre las varias agrupaciones que respectivamente dirigen.

Madrid 31.

Es gravísima la situación que atraviesa la República Cubana, siendo inminente el peligro de que estalle la anarquía.

Además cunde en el ejército el descontento por no percibir sus pagos, y se habla de llegar á la rebelión ó un alzamiento para el próximo Marzo.

Madrid 31.

Se ha agravado la huelga de los trabajadores de Reus.

Quedan aseguradas las subsistencias para la población.

El Sr. Silvela ha firmado el proyecto de ley de incompetencias.

No habrá consejo hasta el miércoles.

Madrid 31.

Lotería.—Celebrado hoy el sorteo han obtenido los primeros premios los números siguientes:

3498	—	100.000	pesetas
885	—	40.000	«
2279	—	20.000	«
Con 1.500 pesetas			
3972	6843	31309	1099
25994	31623	3641	264
12731	28032	4417	19166
20598	25080	27484	22829
32818	25602	14122	3662
12414	27871	18420	32150
8044	32893	8338	21301
12596	18994		

SALES JULIA

Tots els que tinguin el ventrell delicat ab tendencia a cor-agre, usin dites **SALES** en lloch de las ayguas de Vichy, y obtin- nint 12 papers, era preparar 12 litres d'aygua.—Demáninse en las principals farmacias, Vicens Ferrer, Plassa del Angel, Reynald Hereros, Rambla Flors; J. Juliá, Bonavista, 9, Gracia, y principals.
A MAHO, LOS SEÑORS VALLS Y PONS; Y A CIUTEDELLA, EL SEÑOR ARGUMBAU

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos. Pedro Nolasco y Marcela.

Santo de mañana.—Stos. Cecilio, Ignacio, Severo y Brígida.

Cultos.—Mañana, primer domingo de Febrero, Dominica cuarta después de la Epifanía, en Sta. María Misas á las horas fijas; á las 10 la mayor con homilia sobre el propio Sagrado Evangelio; después la Misa última. Por la tarde Doctrina Cristiana, Rosario, plática por el Sr. Cura y canto de letrillas; á las tres solemnnes Vísperas en honor de la Candelaria, Completas y procesion del Stmo. Rosario entero en sufragio de los Cofrades difuntos, repartiéndose después las cédulas de Santo y Anima.

En la parroquia del Carmen las Misas acostumbradas; á las 10 la mayor con el Sto. Evangelio predicado. Por la tarde Catecismo para niños, Vísperas y rezo del Stmo. Rosario.

En la parroquia de S. Francisco Misas á las 5, 7 y 9; á las 10 la mayor con homilia del Evangelio del día. Por la tarde enseñanza de Doctrina Cristiana, canto de Vísperas, Rosario y continuacion del Novenario dedicado al glorioso S. Blas, abogado contra las enfermedades de la garganta.

En el Sagrado Corazon Misas á las 6 y media y á las 12. Por la tarde se dará principio á la Oracion de las Cuarenta Horas, estando el Señor de manifiesto desde las 5 y media hasta las 7.

En el Asilo Calabria se celebra la fiesta del milagroso Niño Jesús de Praga; á la Misa mayor predicará D. Lorenzo Vanrell, Presbítero, y por la tarde el propio Capellan Sr. Timoner.

El lunes, Misterio de la Purificacion de María Santísima y presentacion de Jesús en el templo, solemne bendicion de las candelas, procesion y después la Misa mayor con solemnidad. Por la tarde Vísperas y rezo del Stmo. Rosario.

En S. Francisco Sagrada Comunión para los Terciarios y por la tarde el mensual ejercicio con el Señor de manifiesto.

El martes en S. Francisco se celebra la fiesta del glorioso S. Blas para la angélica Congregacion canónicamente establecida.

En el Carmen por la noche se dará principio al devoto y solemne Novenario en honor y preparacion á la fiesta de Nuestra Sra. de Lourdes.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. del Amor Hermoso en Sta. María.

SUSCRIPCION para subvenir á los gastos de restauracion y reforma del frontis de la Concepcion:

	Pesetas
Suma anterior	11.590'50
Una persona caritativa (segunda vez)	10'00
A mi intencion (10.ª vez)	5'00
Recogido en el cepillo de la iglesia	4'25
	11.609'75

Movimiento del Puerto
Entrados el 31
De Barcelona, vapor correo «Isla de Menorca».

Despachados el 31
Para Barcelona y escalas, vapor-correo «Menorquina».
Para Palma, vapor-correo «Isla de Menorca».

Cotizacion oficial

	Madrid 30.—4 t.
4 por ciento interior.	75'95
Idem Exterior.	00'00
Amortizable 4 por 100.	00'00
Idem 5 por ciento.	96'55
Carpeta provisional amort.	96'50
Acciones Banco España.	478'00
Comp.ª Arrend. Tabacos.	410'00
París á la vista.	33'15 á 33'25
Londres á la vista.	33'44 á 00'00

CASINO EL CONSEY

En cumplimiento de lo acordado por la Junta General de esta Sociedad en sesion celebrada el día 17 del corriente al reformar algunos artículos del Reglamento por que se rige, se convoca á los señores socios para el domingo 1.º de Febrero, á fin de elegir nueva Junta Directiva. La votacion dará principio á las once y terminará á la una del expresado día.—Mahon 29 Enero de 1903.—El Secretario, Pedro Riudavets. 3-3

SOCIEDAD ANGLO-ESPAÑOLA

DE MOTORES, GASÓGENOS Y MAQUINARIA GENERAL
(Antes Julius G. Neville)

El Consejo de Administracion de esta Sociedad, en sesion de hoy ha acordado pedir á los señores accionistas el pago del segundo dividendo pasivo de 25 por 100 del valor nominal de las acciones ó sean 12'50 pesetas por accion.

Dicho pago podrá efectuarse en cualquiera de los domicilios de la Sociedad (Alcalá, 33 y 35, Madrid) y (S. Roque, 18, Mahon) del 1.º de Enero al 10 de Febrero de 1903 todos los días laborables en las horas de oficina.

Al efectuarse el pago serán canjeadas las hojas de suscripcion por los Resguardos Provisionales de las acciones.—Mahon 31 de Diciembre de 1902.—El Secretario, Mateo Seguí.

Ayuntamiento de Mahon

El día 7 de Febrero próximo y hora de las doce se reunirá este Ayuntamiento en sesion extraordinaria en la Casa Consistorial para cerrar definitivamente el alistamiento de los mozos que deben ser sorteados en el presente año para el reemplazo del Ejército, según dispone el art. 54 de la Ley de Reclutamiento.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.—Mahon 31 Enero 1903.—El Alcalde.—P. A.—Juan Mercadal.

D. JUAN MERCADAL PONS, PRIMER Teniente encargado accidentalmente de la Alcaldía de esta ciudad.

Hago saber: Que el día 8, segundo domingo del mes de Febrero, y hora de las siete, se verificará en estas Casas Consistoriales el sorteo general de los mozos comprendidos en el alistamiento definitiva-

mente rectificado para el reemplazo del Ejército en el año actual.

Dicho acto tendrá lugar ante el Ayuntamiento de mi presidencia y con los requisitos y solemnidades dispuestas en el capítulo 7.º de la vigente Ley de Reclutamiento.

Lo que se anuncia para conocimiento del público y especialmente de los interesados á quienes además se les entregará una papeleta de citacion individual.—Mahon 31 Enero de 1903.—Juan Mercadal.

Pasajeros llegados esta mañana de Barcelona en el vapor-correo «Isla de Menorca»:

D. José García; Miguel Tutzó; un Sr. Capellan Castrense; un Sr. Teniente de Artillería y su esposa; María Batione; José Hernandez; Francisco Casella; José Caro; Eudaldo Castells; Ra-

mon Homs; Jaime Gemila; Jaime Macián, y un Padre Salesiano.—Total, 14.

TEATRO PRINCIPAL

FUNCIONES PARA LOS DÍAS 1.º Y 2.º FEBRERO

Día 1.º—3.ª de abono, 4.ª serie.—La ópera

LA SONÁMBULA

Día 2.—4.ª de abono, 4.ª serie.—La ópera

LA HEBREA

En dichas funciones tomará parte el Cuerpo de baile.

Precios, los publicados.

A las 8 en punto.

ZAPATEROS

Se necesitan buenos oficiales para calzado fino de hombre. Cos de Gracia, 30. 1-2

PARA VENDER

Lo está la casa núm. 3 de la calle de Prieto y Caules. Para informes en la misma calle núm. 102. 1-3



Q. E. P. D.

D. JOSÉ MARIÑO VÁZQUEZ

CELADOR DE FORTIFICACIONES DE 1.ª CLASE

FALLECIÓ

el día 4 de Enero de 1903.

Su viuda D.ª Isabel Morro presente, hermana y sobrinas ausentes y demás familia, ruegan á los dignos señores Jefes y Oficiales del Cuerpo á que pertenecía el difunto, á los demás de esta guarnición y á sus amigos y conocidos, la asistencia á los solemnes funerales que en sufragio del alma del finado se celebrarán el jueves 5 de Febrero á las 9 y media de la mañana en la parroquial iglesia de Santa María, por lo que quedarán altamente reconocidos.

El duelo quedará despedido después de terminados los Oficios.

Mahón 31 Enero 1903.

Imprenta de M. Paspal, Bastion, 39.—Mahon.

JARABE PAGLIANO

del Prof.

GIROLAMO PAGLIANO

Es el mejor depurativo y refrescante de la sangre

60 años de éxito consecutivo es la mejor garantía de su eficacia. Exljase la marca de fábrica registrada, cuyo dibujo, en azul celeste, tiene la firma en negro de "Girolamo Pagliano".

AGENTES EN ESPAÑA: J. URIACH Y COMP.ª, Barcelona